



落五便り



12月号

新宿区立落合第五小学校

最近思うこと…創造性が鍵…

校長 古賀 靖真

11月25・26日の音楽会には、ご多用の中、ご参会を賜り、誠にありがとうございました。スローガンの

「高らかに むねをはって 伝えよう！ 思いをのせたメロディーを！」の通り、それぞれのカラーがよく出ており、劇仕立て、ミュージカル仕立て、しっとりした曲、力強い曲、民謡からジャズまで、どの学年も涙が出るくらい感動しました。そしてこの音楽会では、6年生が各係で運営を支えてくれました。合唱・合奏以外の場面でもたくさん思いが心に伝わってくる落五流のすてきな音楽会になりました。

話は変わりますが、オックスフォード大学の調査では、IT技術の発達により、10～20年後に49%の職業が消えるという結果が出たのだそうです。

人間は機械を発明して、労働を肩代わりさせてきました。しかし、それはある意味、機械に仕事をどんどん奪われていくことなのだと思います。

機械に仕事を奪われた人間は、機械には手の出ない事務所の中に主要な働き場所を見つけてサラリーマンが生まれました。人間らしい仕事を求めて人々は事務所という城を築き上げました。

しかし、コンピュータの登場でこの聖域も、あえなく落城しようとしています。コンピュータは、素晴らしい事務能力をもっており、文句を言わずに働き、不眠不休もできてしまうのですから。

人間の頭はこれからも知識を蓄積し、格納する倉庫の役を果たし続けなくてはならないでしょう。しかし、それだけではいけないようです。新しいことを考え生み出すという工場としての役も担っていかなくてはならないのです。

いち早くコンピュータの普及をしてきたアメリカで「創造性」の大切さが強く言われているのは、決して偶然などではないのだと思います。これから先、人間が真に人間らしくあるためには機械の手の出ない、出しにくいことができるようであればならないでしょう。「創造性」こそ、そのもっとも大きなものであるといえます。

人間らしく生きていくことは人間にしかできないことなのです。パソコンが現れて、これから人間はどう変化していくのでしょうか。それを洞察するのは人間でなくてはできないことなのです。これこそまさに創造的思考であるといえるのではないのでしょうか。

現在、ICTがどんどん導入され、GIGAスクール構想真っ只中の教育界は、大きく急激な転換期になっています。その背景には、新型コロナウイルスが猛威を振るったからだけではなく、この創造的思考が求められているからなのだと強く感じます。子供たちも教員も、そして保護者の皆様も、もっともっと様々な面から創造性について検討し、広げていく必要があるのだと思うのです。



日	曜	12月の行事予定 SC教育相談日(2,6,13,16,20,23) ★朝モジュール(3～6年)・朝学習(1・2年)	朝遊び
1	木	朝読書	○
2	金	4時間授業 代表集会	
3	土		
4	日		
5	月	全校朝会 プラネタリウム見学(4年)	
6	火	★5時間授業 希望者面談①	○
7	水	B時程5時間授業	
8	木	朝読書 5時間授業 希望者面談② 給食費・教材費引き落とし日	○
9	金	体育朝会 クラブ チャンバラ出前授業(4～6年)	
10	土		
11	日		
12	月	全校朝会 美術鑑賞教室(5年) 希望者面談③ 5時間授業	
13	火	★希望者面談④ 5時間授業	○
14	水	★希望者面談⑤ 4時間授業	
15	木	朝読書 希望者面談⑥ 5時間授業	○
16	金	ドラムエンターテイメント(1～3年) 委員会	
17	土		
18	日		
19	月	6年2組(5時間授業) その他の学級(4時間授業)	
20	火	★新宿区学力定着度調査(2～6年)	○
21	水	★4時間授業	
22	木	4時間授業 給食終	○
23	金	終業式 校内美化活動 B時程4時間授業	
24	土		
25	日		
26	月	冬季休業日始	
生活目標：身の回りの整理整頓をしっかりとしよう 保健目標：冬の健康な生活につとめよう 給食目標：楽しく何でも食べよう			
◆令和5年1月◆			
10日(火) B時程4時間授業 下校12時10分頃			
11日(水) 給食始			
12日(木) 席書会			

